
平成２６年度公開講座「教員のための英語リフレッシュ講座」

　参加者　：　82名

　回答総数　：　51名

Q１. 受講された研修講座は、あなたの期待や要望にこたえたものでしたか。

１　強くそう思う 26

２　どちらかといえばそう思う 23

３　どちらかといえばそう思わない 2

４　そう思わない 0

Q２. この研修講座を受講された理由は何でしょうか。（一つ選んでください。）

１　講座の内容に関心があったから 34

２　講師がよかったから 2

３　主催者・会場がよかったから　　　　　　 1

４　休業中の研修機会を探していたから 12

５　その他 5

Ｑ３　この研修講座の情報は、どのような方法でお知りになりましたか。（複数回答可） 

１　学校への案内文で知った 26

２　大阪府教育センターのWebページ(ホームページ)で知った 6

３　主催者のWebページ（ホームページ）で知った 17

４　その他 11



Ｑ４  今回の研修講座について要望や感想、又は今後、希望する研修講座の内容や

　　　テーマなどがありましたら、記述してください。

以下、Q4への回答のうち、代表的な内容のものを紹介します。

今、大きく変動している英語教育について、これからどうあるべきなのかについて考える機会となる講座が多くあ
りました。
「音読」についての指導や「生徒の英語力をどう評価するか」については、自分がいまやっている指導について
振り返る機会となりました。参加できて大変よかったです。

音読の講座がとても興味深かった。明日からの授業で使えるような実践的な講座が他にももう少しあるとよいと
思った。幅広く英語教育について学べてとてもよかったと思う。

・協同学習、colloration、語感、ESP、脳科学は大変興味を持つことができ参考になった。
・外国の中・高等で実際に教師をしてきた方の話を聞きたい。

たくさんの講師の方から様々なお話が聞けてとても勉強になりました。同時間に受講したい講座が重複している
こともあり、どちらか一つしか受講できなかったのが非常に残念でした。

自分自身は、小学校の教師で、英語は苦手です。講座の内容が難しく理解するのが困難なものも多かったです
が、小学校向けの内容のものもあり、有意義な時間になりました。

本年度も非常に興味深く、また専門的なお話をしていただき、本当にうれしく思います。とても楽しかった！という
思いが一番です。もちろん今後自校で目の前の生徒に役立てていこうと思っています。このように知的好奇心が
刺激されるような機会がまさにリフレッシュであり、何が今日の日本の教育に必要か、ということを問い正すこと
もまさにリフレッシュ。今後も先生方のご専門についてお話しいただける機会を是非お願い致します。

何度か受講させていただいていますが、毎回、勉強になること、参考になることが多く、現場へ持ち帰って、どの
ように実践として活かしていくか、また考えていきたいと思います。ありがとうございます。

様々な領域の観点からバランスよく考えることができたように思います。

小学校教員なのでついていけるかどうか不安でしたが、予想していた以上に興味深く、面白く感じました。「英語
についての知識を深める」又は「英語の運用能力を高める」ために、自身がもっと勉強したいなァと思わされまし
た。
「日本人が英語を学習する」ということについては、他ではなかなか聞けない話が拝聴できることも魅力的です。

年に一回、自身の研修にとってとてもよい機会だと考え、数回参加しています。どれも興味ある内容だとは思い
ますが、複数回参加していると内容が重なってきているのも現実です。同じものを聞き、復習にもなりますが、あ
といくつか内容の重ならないものを選択できるようにして頂けないかと思います。

公務のため２日欠席せざるをえず、せっかくの講座に参加できなかったことを申し訳なく思っております。英語に
関して様々な面からお話を伺うことができたよい機会でした。高校にて英語教諭をしておりますので、理論的な
お話だけでなく、一歩すすんで、その研究内容を現場でどのように実践すればよいのか、具体的な方法をお聞き
したいと思っておりましたので、Ｑ１の回答を３とさせていただきました。また機会がありましたら、参加させていた
だきたいと思います。ありがとうございました。

今回、夏休み中のこの期間にこの研修講座を受けられてとても良かったです。「授業を英語で！」と言われても、
目の前に英語嫌いの生徒がいるととても大きなギャップを感じていました。やはり、文法は高校生には絶対に必
要ですね。それに音声化できる力！！迷わずに目の前の生徒と英語に取り組んでいきます。ありがとうございま
した。

いろいろな分野から学べたことが英語教育に生かせると思います。

とても役立つものもあり、今後教師になるにあたってとても有為義でした。もう少しPPがわかりやすければいいな
と思いました。

英語の授業をすべて英語で…というのにとまどっていたのですが、日本語で教えるべき部分というのが明確に
示されて、どのように授業を組み立てるかイメージを持つことができました。



内容は非常に充実していて満足。ただ講義を聞くだけでなくて、せっかく全員英語にかかわっているのだから、
もっと意見交換の機会がほしい。

とても勉強になりました。もう５度目の参加です。中之島でないので迷ったのですが大学の雰囲気を味わうことが
できて良かったです。私はとても協同学習に興味があるので、次回は是非、もっとコマを増やしてもらいたいで
す。毎年、ものすごく刺激になっています。ありがとうございました。


